

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

**Nouvelles de France. Deutsche Ausgabe. 1947-1948
1947**

507 (24.5.1947)

Samstag
Sonntag
Montag
24. 25. 26.
M A I
1947
3. Jahrgang
No 507
30 Pfg.

DEUTSCHE AUSGABE

Nouvelles de France

NACHRICHTENBLATT

DIREKTION
REDAKTION
ADMINISTRATION
Marktplatz 4
KONSTANZ
ANZEIGEN:
Agence Havas
Marktplatz 4
KONSTANZ
und
Neubühne

Geistespolitik

WENN es auch nicht unsere Aufgabe sein kann, einen Pflanzartikel zu schreiben, so möchten wir doch das Fest zum Anlaß nehmen, um daran zu erinnern, daß es nach der biblischen Überlieferung das der Ausschüttung des Heiligen Geistes ist, und daß die Christenheit an diesem Tage betet: „Komm, heiliger Geist, du schöpferisch.“ Denn wir meinen, es ist trotz aller Schwere der Zeit angebracht, einmal des Geistes zu gedenken, der jeder Zeit seinen Stempel aufdrückt und in der die lebendigen Werte schafft, die in die Geschichte eingehen.

Die Welt und nicht nur Deutschland steht am Ende der nationalsozialistischen Herrschaft, und wenn auch die nicht-antifaschistischen Regierungen nicht die Unterbrechung in ihrer Entwicklung gekannt haben, die augenblicklich noch das geistige Leben Deutschlands kennzeichnen, so ist doch der Neubeginn der im Zentrum Europas erwartet wird, von einer Bedeutung, die über seine Grenzen hinaus reicht. Anders ausgedrückt: was geht geistig in Deutschland vor?

Die Naivität hat für Deutschland beständig, was man von anderwärts aus ähnlichen Diktaturepochen kennt. So mußte z. B. eine der größten reichlichen Polemiken zur Zeit Napoleons I., Madame de Staël, auf der Lande gehen, und zur Zeit Napoleons III. wiederholte sich dies, als Victor Hugo ins Exil floh. Ähnlich ist es unter Hitler in Deutschland gewesen, wo die „Kultur-Geister“ und es waren nicht nur Juden, das Land verlassen, in dessen Sprache sie sich ausdrückten. Daß man die freie Geistesäußerung verbietet, bewies aller Welt sichtbar die Bücherverbrennung vom Mai 1933, deren Erinnerung letzter Tage durch entsprechende Veranstaltungen geweckt wurde. Auf dem Gebiet der Kunst war es nicht anders, denn Eigenwilligkeit und Kältehaftigkeit wurden als „entartet“ bezeichnet und aus der Öffentlichkeit verbannt. Wollten die Künstler nicht ebenfalls den Weg in die Fremde antreten, so blieb ihnen nur das Schaffen in villiger Abgeschlossenheit von der Welt.

Heute nun können Schriftsteller und Maler, ebenso die Musiker, sich wieder offen ausdrücken, und es ist von Bedeutung, zu sehen, welchen Gebrauch sie von diesen Möglichkeiten machen und welches Echo sie unter den Deutschen finden. Dies Echo wird ein Thermometer sein, an dem die Grade der Befreiung der Geister werden abgelesen werden können, und sie lassen ermeßen, ob wieder Wärme aus Deutschland in die Welt strahlt.

Vorerst sind gewiß die Schaffensverhältnisse noch schwierig. Darüber hat kein Wort zu verlieren. Auch bringt die Besetzung ihre besonderen Problemstellungen mit sich, so die, sich mit der Besatzungsmacht geistig auseinanderzusetzen. Allerdings darf man darin nicht nur eine negative oder rezepive Beschäftigung sehen wollen, denn nach den langen Jahren der Abgeschlossenheit ist diese Erörterung mit der Fremde eine Notwendigkeit, die zwingend ist. Sie kann durchaus dazu dienen, von allem Anfang positive Werte zu erzeugen. Wenn man also von Geistespolitik reden will, so ist diese Zeit, in der Deutschland sich augenblicklich befindet, nicht nur als eine Verberatungszeit anzusehen, sondern auch als eine Einführung in eine neue Epoche seiner Geisteskultur. In diesem Sinn ist es nicht gleichgültig, was geistespolitisch in Deutschland unternommen wird. So sind die Kunstausstellungen, die heute gezeigt werden, die Übernahme einer großen Verantwortung. Nicht minder sind die musikalischen Veranstaltungen oder die vorzügliche Tätigkeit. Und das gleiche gilt schließlich auch von dem wissenschaftlichen Werk, das heute in Deutschland geleistet wird.

Wir stehen diesen verschiedenen Manifestationen noch zu nahe, um ein Gesamturteil zu fällen. Doch müßten die Veranstalter sich immer bewußt bleiben, daß man bereits in einigen Jahren die Dinge zu einanderordnen und als Gesamtleistung der ersten Nachkriegszeit betrachten und auf ihre bleibenden Werte und Tendenzen hin

(Fortsetzung Seite 3)

M. Daniel Mayer donne aux délégués syndicaux la réponse gouvernementale SUR LA QUESTION DES SALAIRES

PARIS. — M. Daniel Mayer, ministre du Travail et de la Sécurité sociale, a reçu, jeudi soir, les délégués des organisations syndicales, patronales et ouvrières gouvernementales demandées par les salaires.

Après avoir une importante réunion s'était tenue à l'hôtel Matignon, sous la présidence de M. Ramadier. Le président du Conseil et les ministres avaient préparé la réponse que devait donner le ministre du Travail.

A l'issue de son entretien avec les différents représentants syndicaux, M. Daniel Mayer a fait la déclaration suivante:

« Je viens de porter à la connaissance des représentants de la C.G.T., de la C.F.T.C. et du conseil national de patronat français les décisions prises au cours du conseil restreint de cet après-midi. »

Les communistes chinois ont pénétré dans TCHANG-TCHOUNG

NANKIN. — La ville de Tchang-Tchoung, capitale de la Mandchourie, est complètement encerclée par les troupes communistes.

Des combats de rues s'y déroulent et la 74ème division gouvernementale, qui constituait l'élément principal des forces gouvernementales, aurait été mise en déroute. D'autre part, les renforts envoyés par le gouvernement de Tchong Kai Chek ne peuvent arriver à destination, par suite de la désorganisation des services de communication. Les principales voies ferrées qui mènent à la capitale de la Mandchourie sont occupées en plusieurs endroits.

LA SITUATION INTERIEURE

Déjà les succès remportés par les troupes communistes, malgré l'équipement américain des troupes gouvernementales, la population chinoise commence à s'inquiéter de la prolongation de la guerre civile. Le conseil politique national a décidé de consacrer ses travaux à la reprise des négociations de paix avec le parti communiste.

Wegen des Pfingstfestes erscheint am Sonntag, den 25. und Montag, den 26. keine Ausgabe der „Nouvelles de France“.

A LA VEILLE DU CONGRES DE MARGATE

Les travaillistes précisent leur programme de politique étrangère

LONDRES. — A la veille de l'ouverture du congrès travailliste de Margate, le parti de M. Attlee publie sous forme d'une brochure intitulée: « Cartes sur table », un exposé de sa politique étrangère.

Cet exposé, essentiellement consacré aux relations anglo-russes-américaines défend la politique de M. Ernest Bevin et s'en prend à ceux qui ont reproché au ministre des Affaires étrangères, d'avoir pris le parti d'une Amérique capitaliste contre une Russie socialiste.

Il critique cependant la politique américaine dans la mesure où de Téhéran à Potsdam, Washington a cherché à s'entendre avec Moscou au détriment des intérêts britanniques.

Après avoir énuméré les réalisations de l'Angleterre travailliste, l'ouvrage aborde la politique russe et affirme qu'au lendemain de la guerre la théorie soviétique semble avoir été basée sur l'idée d'un conflit inévitable avec les Etats-Unis. Les dirigeants de l'U.R.S.S. estiment les travaillistes, ont voulu utiliser leur répit provisoire pour se garantir contre ce conflit. Ils ont évité toute politique d'expansion en Extrême-Orient, mais n'ont pas des tentacules en Moyen-Orient et en Europe où ils se sont heurtés au système de sécurité britannique. Les Etats-Unis sont alors venus prêter main forte à l'Angleterre.

L'opuscule du parti travailliste conclut: « le gouvernement britan-

Grève des commerçants et industriels le 4 juin prochain

En cours de sa dernière réunion la confédération des petites et moyennes entreprises a arrêté un certain nombre de mesures générales au sujet de la grève des commerçants et industriels, qui sera déclenchée le 4 juin prochain.

Les commerces non alimentaires fermeront de 8 heures à 24 heures.

Les commerces alimentaires fermeront de 14 heures à 24 heures.

Les garages, transports routiers et entreprises industrielles auront ce mouvement, toutefois certaines mesures particulières seront prises afin que la production ne subisse aucun ralentissement.

Rappelons que cette grève est organisée pour protester contre les excès du dirigisme qui paralyse le commerce.

La confédération adresse un pressant appel au calme et à la discipline pour que cette manifestation se déroule dans l'ordre le plus complet. Elle demande aux organismes de ne pas, pour cette journée, aucun meeting ni réunion.

L'action sera limitée strictement à la remise par les bureaux syndicaux aux autorités préfectorales et aux parlements des départements, des cahiers de revendications établis par la confédération.

Le président Truman signe le projet DE LOI ACCORDANT les crédits à la Grèce et la Turquie

WASHINGTON. — Le président Truman qui séjourne actuellement à Kansas-City où il a dû se rendre en cheville de sa mère malade, vient de signer la loi portant ouverture d'un crédit de 400 millions de dollars à la Grèce et à la Turquie.

Le président a annoncé que les ambassadeurs américains dans ces deux pays avaient reçu des instructions en vue de l'ouverture immédiate des négociations avec les gouvernements intéressés en vue de l'utilisation de ces crédits. Il a fait également à cette occasion, une brève déclaration affirmant que cette loi constitue une étape importante dans la voie du maintien de la paix. Le fait qu'elle ait été adoptée à une grande majorité par

Le général Koenig va se rendre au LUXEMBOURG

BADEN-BADEN (de notre correspondant particulier). — Le général Koenig se rendra au Luxembourg les 10 et 11 mai sur l'invitation du général Clay.

Le commandant en chef français en Allemagne assistera à la célébration de « Memorial day » et rendra hommage à la mémoire du général Patton, qui est enterré à Ham.

LA VIE POLITIQUE

Une grosse partie se joue

Il se joue en ce moment une très grosse partie. Si la France s'ennuie, elle la perdra. C'est dans ces termes que le président du Conseil a ouvert hier sa conférence de presse hebdomadaire.

M. Ramadier, en lançant cet appel, pensait sans nul doute aux attaques sur deux fronts que subit actuellement son gouvernement: manifestations contre la réglementation économique et revendications pour une augmentation immédiate des salaires.

Les mouvements antidirigistes soulevés hier la redette, en province du moins. Aujourd'hui ce sont les revendications des travailleurs qui retiennent l'attention et font l'objet de tous les

commentaires dans les couloirs du Palais-Bourbon.

L'accord n'ayant pu se faire entre patrons et ouvriers de la médullaire, le gouvernement, par l'intermédiaire du ministère du Travail, a fait connaître hier soir, après qu'un conseil restreint en eût délibéré, son arbitrage.

Si l'on peut penser que l'éventualité d'une grève a été évoquée à cette réunion, on estime néanmoins que la satisfaction partielle accordée aux ouvriers a été accueillie comme l'octroi d'un acompte provisoire. La discussion continuera, les revendications définitives sous manquent encore. Il s'est pas exclu cependant que la décision soit prise de manifester, à tout le moins symboliquement, la volonté de faire aboutir la demande d'une augmentation horaire de 10 francs par le moyen d'arrêts partiels et limités du travail, entraînant une diminution de la production.

Le bureau de la C.G.T., de son côté, renoué à M. Daniel Mayer les quatre revendications urgentes qu'il avait présentées au président du Conseil la semaine dernière. Deux des quatre demandes présentées par la grande centrale ouvrière ont été acceptées. Il semble probable que les syndicats se déclareront maintenant satisfaits de la conclusion apportée à leur campagne, bien qu'ils fassent des réserves sur la date du 1er décembre qui leur a été assignée pour une nouvelle réunion.

Qu'en pensera le patronat?

Comment les chefs d'entreprises accepteraient-ils l'hypothèse de supporter des charges accrues dans cette proportion? Des éléments nouveaux, après une réunion du conseil national des patrons français, que l'on juge imminente, apporteront sans doute la réponse à ces questions.

L'atmosphère semble néanmoins tendue ce matin et le bureau politique du parti communiste a apporté sa contribution à ce relatif apaisement, en annonçant son intention de mener une vigoureuse campagne pour la baisse des prix, sans cesser de réclamer que l'effort ouvrier soit encouragé.

Le conseil extraordinaire de la fédération de l'éclairage, qui se réunit aujourd'hui, comme le congrès des travailleurs de l'Etat, fixé au 28 mai, et la réunion attendue du cartel des services publics, paraissent donc devoir débiter dans un climat apaisé.

A l'Assemblée, une brève et calme séance, marquée par le retour de M. Edouard Herriot au fauteuil présidentiel, a servi de préface aux débats qui suivront aujourd'hui l'interpellation de M. Grenier sur l'organisation de la presse et seront vraisemblablement plus animés.

On sait en effet l'importance qu'attache le Rassemblement des gauches à ce problème. Une majorité risque de se dégrader à l'issue des délibérations, majorité dont cette formation serait exclue. Faut-il penser redouter qu'une rupture sur ce thème soit possible? L'habileté manœuvrière du président du Conseil permettra sans doute d'éviter qu'on en arrive à cette extrémité. Il suffira à M. Paul Ramadier d'évoquer la gravité de la situation actuelle et il paraitrait, au demeurant, paradoxal, que le parti socialiste, ayant assumé la responsabilité du départ des communistes du gouvernement, ce soit le Rassemblement des gauches qui, en déclenchant une crise, prenne l'initiative de leur éventuel retour au sein d'un autre ministère.

Des représentants des banques américaines en Italie

ROME. — Des représentants de la Banque américaine d'investissement et d'exportation sont arrivés, dans la ville éternelle pour y discuter des modalités du prêt de 100 millions de dollars à l'Italie.

Ils ont participé à une session d'experts financiers italiens, présidée par le ministre Campelli. De hauts fonctionnaires du ministère du Trésor, de la Banque d'Italie et de l'Institut national de statistique étaient présents. Les représentants italiens et américains ont exposé leurs points de vue respectifs sur la répartition du prêt.

GUSTAV V. VON SCHWEDEN IM ELYSEE



Le roi Gustav V. von Schweden vient d'arriver à Paris, où il se rend en tant que président de la République. Il a été reçu par le président de la République, Vincent Auriol, à l'aéroport de Marly-le-Roi.

Deutsche Inhaltsübersicht

- Seite 1 Geistespolitik (siehe Seite 2)
- Seite 2 M. Daniel Mayer... (siehe Seite 2)
- Seite 3 Les communistes chinois... (siehe Seite 2)
- Seite 4 Die Situation in der Mandchourie... (siehe Seite 2)
- Seite 5 Die Situation in der Mandchourie... (siehe Seite 2)
- Seite 6 Die Situation in der Mandchourie... (siehe Seite 2)
- Seite 7 Die Situation in der Mandchourie... (siehe Seite 2)
- Seite 8 Die Situation in der Mandchourie... (siehe Seite 2)
- Seite 9 Die Situation in der Mandchourie... (siehe Seite 2)
- Seite 10 Die Situation in der Mandchourie... (siehe Seite 2)

Der Staat ist die gesamte Wirtschaft... Die Zusammenhänge... Die Zusammenhänge...

„Aber“ schreibt: „Was wir heute verurteilen...“

Die Mehrheit... Die Mehrheit... Die Mehrheit...

„Die eben dem Augenblick...“

DER FRIEDENS- PACT-UND-LEBENSVERTRAG

„Ohne Zweifel hätte sie sich nach der Dringlichkeit...“

WER KANN UNS AUSKUNFT GEBEN über den Oberrhein... WER KANN UNS AUSKUNFT GEBEN über den Oberrhein...

L'apothéose d'Aristide Maillol

L' sculpteur Aristide Maillol, cet homme de génie, qui mourut plus qu'octogénaire, en août 1944, dans sa maison présomptueuse de Collioure, n'était certainement pas ce que l'on est convenu d'appeler, dans le style des gazetiers mondaines, une personnalité bien parisienne.



Une œuvre remarquable: « Femme »

Le prétexte de la dernière manifestation de ce grand homme de génie... Mais Maillol avait les goûts de son temps...

Le jour, le beau monde se précipitait en plus grand nombre, dans les vastes salons d'une somptueuse galerie proche du palais de l'Élysée.

RADIO section with text about radio equipment and services.

peignit pour Napoléon III et l'impératrice Eugénie... Mais Maillol ne comptait pas...

Mais Maillol ne comptait pas, il se pencha sur le marbre... Mais Maillol ne comptait pas...

Glorieux à Maillol, artiste dont le génie fut assés par le bon sens... Mais Maillol ne comptait pas...

MOTS CROISES section with a crossword puzzle grid and clues.

NOS ECHOS

COMME LE TEMPS PASSE... L' 23 MAI 1790 se souvint à Condé-sur-Noireau César Dumont d'Urville.

C'est à lui que le Louvre doit de posséder la Vierge de Millet... Mais Maillol ne comptait pas...

L' 24 MAI 1681 mourut don Pedro Calderon de la Barca... Mais Maillol ne comptait pas...

PLUS FORT QUE LA BOMBE ATOMIQUE... Mais Maillol ne comptait pas...

LE FRANÇAIS LANGUE GASTRONOMIQUE... Mais Maillol ne comptait pas...

LE CHIEN HERITIER... M. DOMINICO CAULA, entrepreneur romain, vient de mourir en laissant une fortune de 40 millions de lire.

Ne possédant pas de parents et ne voulant pas laisser sa fortune à l'Etat... Mais Maillol ne comptait pas...

VIENT DE PARAÎTRE: Chez Flammarion: Beethoven, vie d'un compositeur par Emil Ludwig... Mais Maillol ne comptait pas...

La commission française pour l'UNESCO... PARIS. — La commission nationale pour l'éducation, la science et la culture s'est réunie au salon de l'Horlogerie...

Le prochain festival de Salzburg... Léopold Stokowaky, le célèbre chef de l'orchestre philharmonique de New-York, a été invité à venir à Salzburg en août prochain.

ANZEIGEN section with text about advertising and publications.

Briefmarken! section with text about postage stamps.

Heinz Bohner section with text about a specialist in international trade.

München 38 section with text about a Munich-based business.

Privat-Tanzschule Vollrath section with text about a private dance school.

Von der Ideenskizze section with text about architectural services.

Karl Hannewald section with text about a repair and maintenance service.

Fremdsprachen-Institut Bruno Metzger section with text about a language institute.

Briefmarken section with text about postage stamps.

GEISTIGE ANSPRACHE section with text about intellectual services.

HEUTE können Sie die Zonenmarken... section with text about currency exchange.

WER KANN UNS AUSKUNFT GEBEN... section with text about a directory service.

ACHTUNG! Soche P.G. Charlotta Burck... section with text about a business notice.

FÜR UNSER WERK... section with text about a construction project.

TECHNIKER, WERKFÜHRER, FACHMANN... section with text about technical services.

WER KANN UNS AUSKUNFT GEBEN... section with text about a directory service.

WER KANN UNS AUSKUNFT GEBEN... section with text about a directory service.

WOHNUNGSTAUSCH... section with text about a housing exchange service.

„NOUVELLES DE FRANCE“ section with text about a news service.

WERBEVERMITTLER... section with text about advertising services.

WER KANN UNS AUSKUNFT GEBEN... section with text about a directory service.

WER KANN UNS AUSKUNFT GEBEN... section with text about a directory service.

WOHNUNGSTAUSCH... section with text about a housing exchange service.

